



## ***DES PERSONNES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS DE JUILLET 2022***

### **Un membre du parti CNL arrêté en commune Busoni, province Kirundo**

En date du 29 juillet 2022, sur la colline Rwibikara, au centre de Bishisha, commune Busoni, province Kirundo, le prénommé Rémégie, secrétaire communal du parti CNL, a été arrêté à son domicile, par une autorité militaire non identifiée et a été conduit à bord d'un véhicule militaire pick-up vers un endroit inconnu. Selon des sources sur place, en date du 30 juillet 2022, il a été retrouvé au cachot du parquet de Kirundo. Selon les mêmes sources, Rémégie n'a ni droit aux visites de sa famille ni de ses amis.

### **Vingt-huit fidèles d'Eusebie arrêtés en commune et province Kirundo**

En date du 30 juillet 2022, au quartier Nyange-Bushaza, commune et province Kirundo, vingt-huit fidèles d'Eusebie ont été arrêtés et conduits au cachot de la PJ Kirundo après avoir été entendus par le commissaire provincial de police, Jean-Marie Kabura et l'administrateur communal, Viateur Habimana. Selon des sources sur place, ils étaient en train de prier dans une maison appartenant à Gatsembe. Selon les mêmes sources, cette maison avait été louée comme une maison d'habitation.

### **Deux membres du parti CNL arrêtés en commune Kayogoro, province Makamba**

En date du 26 juillet 2022, sur la colline Kayogoro, zone Mugeni, commune Kayogoro, province de Makamba, Bonaventure Ndikuriyo alias Bolingo et le nommé Nzirubusa ont été arrêtés et conduits au cachot du commissariat communal de police à Kayogoro, sur l'ordre de Daniel Hakizimana, chef de zone Mugeni. Selon des sources sur place, les deux membres du parti CNL ont été interceptés au moment où ils participaient aux travaux de construction d'une maison qui sera utilisée comme une permanence zonale du parti CNL à Mugeni.

### **Un membre du parti CNL arrêté en commune Kayogoro, province Makamba**

En date du 28 juillet 2022, sur la colline et commune Kayogoro, province de Makamba, Longin Ndereyimana, membre du parti CNL, a été arrêté par Antoine Ndayiragije, administrateur de la commune Kayogoro. Selon des sources sur place, il a été conduit au cachot du commissariat communal de la police à Kayogoro. Selon les mêmes sources, il a été accusé d'avoir participé à la construction d'une permanence.

### **Un membre du parti CNL arrêté en commune Kayogoro, province Makamba**

En date du 26 juillet 2022, dans la zone Mugeni, commune Kayogoro, province Makamba, Ézéchiel Nzisabira, cultivateur, âgé de 40 ans, a été arrêté par la police du commissariat de Kayogoro accusé d'avoir prêté sa parcelle au comité zonal du parti CNL pour y ériger un bureau de la permanence. Selon des sources sur place, il a été conduit au cachot du commissariat de police à Kayogoro. Selon les mêmes sources, Daniel Hakizimana, chef de zone Mugeni est à l'origine de cet incident car il a suspendu les activités de construction de ce bureau avant d'appeler des policiers pour l'arrêter.

### **Un journaliste arrêté en commune Bugarama, province Rumonge**

Dans l'avant-midi du 29 juillet 2022, au siège de la radio communautaire Magara « Times FM », commune Bugarama, province Rumonge, Juma Ali, journaliste de cette radio, a été arrêté par OPJ de la commune Bugarama. Selon des sources sur place, Juma Ali était allé avec certains de ses collègues réclamer 4 mois de salaire d'impayés. Les responsables de cette radio lui avaient fixé plusieurs rendez-vous auxquels ils n'avaient pas donné une suite favorable. Selon les mêmes sources, neuf journalistes de cette radio avaient suspendu leurs activités il y avait environ 3 mois, exigeant d'être préalablement payés les 8 mois d'impayés de salaires qui ont été par après réduits à 4 mois depuis le 25 mai 2022.

### **Une personne arrêtée en commune Giharo, province Rutana**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 25 juillet 2022 indique qu'en date du 21 juillet 2022, au marché de Giharo, province Rutana, Gervais Bigirimana alias Wihungurura a été arrêté par des agents du SNR de cette province. Selon des sources sur place, il a été menotté au niveau des bras et des jambes en l'accusant d'être en possession de faux cachets. Cependant, il a été accusé d'être derrière le rebondissement de l'affaire du viol d'A., mineure de Giharo par Sylvain Nzikoruriho, Secrétaire provincial du parti CNDD-FDD à Rutana. Selon les mêmes sources, Gervais Bigirimana a été conduit au cachot du SNR à Rutana.

### **Une personne arrêtée en province Ruyigi**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 25 juillet 2022 indique qu'en date du 22 juillet 2022, en province Ruyigi, Joël, anesthésiste à l'hôpital de Ruyigi a été arrêté et a été conduit par la police à la prison de Ruyigi. Selon des sources sur place, il a été accusé d'un vol de médicaments, mais de l'autre côté on voit que c'est une fausse accusation. Tout le personnel soignant a été saisi pour signer un document attestant que Joël a volé. Les médicaments ont été fouillés et retrouvés dans son sac à dos. L'accusé a dit que c'est un complot contre lui et que c'est quelqu'un d'autre qui a volé ces médicaments et les a mis dans son sac au moment où ce dernier avait été déposé par terre et la preuve en est qu'on y a même trouvé des médicaments auxquels la victime n'avait pas droit de réquisitionner car on les trouve dans le bloc opératoire et il y a un infirmier qui en fait le suivi lors de l'opération.

### **Une personne arrêtée en province Ruyigi**

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 26 juillet 2022 indique qu'en date du 20 juillet 2022, en province Ruyigi, Longin, électricien de l'Hôpital. Rural de Ruyigi a été arrêté. Selon des sources sur place, il a été accusé d'un vol d'un microscope. Selon les mêmes sources, la date exacte de ce vol n'a pas été précisée car le constat a été fait après l'arrestation.

### **Un enfant âgé de 14 ans arrêté en commune et province Muramvya**

En date du 14 juillet 2022, sur la sous-colline Kimanuko, colline Musagara, commune et province Muramvya, Kenny Irangabiye, âgé de 14 ans, a été arrêté et conduit au cachot par des policiers. Selon des sources sur place, il a été accusé d'avoir volé une somme de 40 000 fbu chez son voisin Joachim Kanzoya. Ses parents rejettent les accusations mais ils disent que l'origine de cette arrestation est liée à un conflit avec Kanzoya.

### **Une femme arrêtée en commune et province Rumonge**

En date du 11 juillet 2022, sur la colline Gashasha, commune et province Rumonge, Spès Mpawenayo a été arrêtée et a été conduite au cachot de la police à Rumonge. Selon des sources sur place, cette arrestation a eu lieu après qu'à son domicile il ait été trouvé une vache abattue vers 21 heures.